

3/5
 大阪府歯科保険医協会 敬
 発行人 志岐 敬
 大阪市浪速区幸町1-2-33
 電話(06)6568-7731(代表)
 http://osk-net.org/
 ●定価・年間10,000円 月1,000円
 ●1977年5月23日第三種郵便物認可
 2010年第1036号
 (毎月5、15、25日発行)

後期高齢者医療制度

保険料払えず3550人が短期証

4月からさらに5.07%アップ

後期高齢者医療制度の保険料を払えず保険証を取り上げられ、有効期限の短い短期保険証に切り替えられた高齢者が、府内で3550人(1月5日時点)に上ることが分かった。4月からは保険料が平均5.07%引き上がる(表)ことも決まっており、滞納者の更なる増加は避けられない。制度の即時廃止を望む声が高まっている。

短期証の市町村別の発行件数は、大阪府が1604件で最多。次いで東大阪市327件、豊中市・堺市がともに291件、枚方市135件となっている。短期証の有効期限は1〜6カ月で設定されている。期限が切れると再交付されるまで「無保険状態」になり、受療権が侵害される。

(表) 後期医療 4月からの保険料

単身世帯(年金収入のみ)			
年金収入額	09年度	10年度	伸び率(%)
80万円	4,741円	4,903円	3.42
120万円	7,112円	7,355円	3.42
180万円	49,650円	51,837円	4.40
220万円	105,571円	111,614円	5.72
300万円	175,011円	186,334円	6.47

夫婦2人世帯(年金収入のみ)			
年金収入額	09年度	10年度	伸び率(%)
159万円	9,482円	9,806円	3.42
199万円	14,224円	14,710円	3.42
259万円	59,132円	61,645円	4.25
299万円	134,020円	141,034円	5.23
379万円	222,426円	235,370円	5.82

同制度は、年齢による差別や保険料滞納者へのペナルティーなどから、制度廃止や資格書の発行中止を求める運動が全国規模で広がり、厚労省は昨年10月、資格書を「原則交付しない」方針を全国に通知せざるを得なくなった。大阪でも当面、発行が見送られている。

同制度は、08年6月に参議院で廃止法案が民主・社民・共産など野党(当時)の賛成多数で可決された。09年8月の総

選挙では「後期高齢者医療制度の廃止」をマニフエストに掲げた民主党が政権を奪取したが、廃止を先送りしている。民主党は、4月から保険料が上がらないように10年度予算案には保険料の上昇を抑制するための予算を計上していない。

即時廃止求め各地で集会

後期医療制度の廃止先送りや保険料引き上げが示されていることに、府民の怒りが広がっている。2月5日には、協会や大阪社会保険推進協議



「立ち上げれば変えることができる」とあいさつする小山氏=1月27日、枚方市内

健保制度存続へ加入者の声をお寄せください

下井戸昭介共済部長が呼びかけ



民主党政権が発足後も、協会・保団連は会員の傷病による休業と地域医療を支える役割を果たしている「休業保障」の存続を国会議員に訴え続けています。

2月19日の衆議院・財務金融委員会では、自主共済制度の救済について亀井静香・金融担当大臣が「この国会で法的な整備をしたい。現在、作業を進めている」と答弁、共済の救済策について初めて言明しました。亀井大臣はすでに、休業保障を保険業法の適用除外とするための方策を講じるよう金融庁担当局長に直接指示しました



消費者保護の観点から海外技工の問題に取り組むたいとした吉井英勝衆院議員(右)=2月18日、議員会館内

- 要請先一覧(敬称略)
- 【面談議員】吉井英勝(共産・衆)
 - 【秘書対応】
 - 衆院(民主) 稲見哲男、大谷啓、熊谷貞俊、熊田篤嗣、樽床伸二、辻恵、中川治、中島正純、中野寛成、長尾敬、長安豊、秋原仁、平野博文、藤村修、村上正好、吉田おさむ、渡辺義彦
 - (社民) 辻元清美、服部良一
 - (自民) 竹本直一、谷畑孝、西野あきら、柳本卓治
 - (公明) 池坊保子
 - (共産) 宮本岳志
 - 参院(民主) 梅村聡、松岡徹
 - (自民) 谷川秀善
 - (公明) 白浜一良、山下栄一、山本香由
 - (共産) 山下芳生
 - 【面談拒否】(民主・参) 高嶋良充

紙面へのご意見や感想、投稿記事などを新聞部までお寄せください。紙面に掲載させていただいた場合は、図書カード3千円分を進呈いたします。(郵送やファクスで、協会新聞部までお寄せください)

国会行動

大阪選出の全議員に要請

保険歯科医療を守り 賛同など求め 発展させる大阪の会

協会は「保険歯科医療を守り、発展させる大阪の会」への賛同と、診療報酬引き上げ、自主共済の保険業法適用除外などを求めて、2月18日に国会要請を行った。

5月20日に結成総会を開くことが決まっている。面談した吉井英勝衆院議員(共産)は、海外技工の問題について理解を示し、「消費者保護の観点にたつて、今後も取り組んでいきたい」とし、そのために協会・保団連からの積極的な資料提供を強く求めた。

「保険歯科医療を守り、発展させる大阪の会」は高すぎる窓口負担の軽減、保険のきく範囲を拡大することで安心して歯科治療をうけてもらうことなどを目的に結成準備を進めているもので

要請先の多くは秘書対応だったが、結成総会へ

会、年金者組合などでつくる「やめてんか!後期高齢者医療おさか総行動」実行委員会の主催で、制度の即時廃止を求める「再スタート集会」が開かれた。署名・宣伝の取り組み強化や、3月21日の府民集会への結果などを決め、廃止への決意を新たに決めた。枚方では、社保協など市民団体が主催し、1月26日に後期医療制度廃止

組織部から
郵送物確認について
 新聞は月3回届いていますか
 会員の先生には『大阪歯科保険医新聞』『全国保険医新聞』を毎月5・15・25日付で、『月刊保団連』を毎月15日付で発行しています。新聞や引取り明細書などが正しく届いていない場合は、協会・事務局までご連絡ください。

飛行機の乗客は他にすることもないから、客室乗務員の仕事ぶりばかりを見ていることが多い。TV出演者はよく飛行機を利用するからか、女性コメントターが、JALの乗務員達の化粧が雑になってきていると言っていた。経営破綻による士気の低下を指摘するのだ。操縦室や管制室の方の士気はどうかと不安にならざるを得ない。飛行機のように最新の科学技術で運用している物でも人の心が荒むとすれば心配である。

歯界

飛行機の乗客は他にすることもないから、客室乗務員の仕事ぶりばかりを見ていることが多い。